

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.
 En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
 En los demás puntos, 5 id. trimestre.
 Fuera de España, 10 id. id.—Pago
 anticipado.—Número suelto 5 cénti-
 mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 184)

Puntos de suscripción

En la redacción y admón. Alfonso 6,
 Sabio 26 ent.º.—No se devuelven ori-
 ginales, aun cuando no se publiquen
 Todas las reclamaciones y correspon-
 dencia, al Propietario, Director y Ad-
 ministrador, D. RAFAEL SEVILA,

**SERVICIO REGULAR
 ENTRE
 Alicante y las costas de Argelia**
 POR LOS VAPORES DE LOS
 Señores Salinas de esta plaza
Y LOS
 Sres. J. J. Sitges Fréres de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»
 LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá
 para Orán, todos los Miercoles a las cuatro
 de la tarde, con escala en Cartagena, todos los
 martes a la misma hora.

«Sitges Hermanos»
 LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá
 para Argel, los dias 5, 15 y 25 de cada mes
 a mediodía, regresando los dias 2, 12 y 22
 del mismo.

Se admite carga para toda la linea y
 precios convenientes, y pasaje en sus tres
 clases, en sus espaciosas y lujosas camaras,
 ofreciendo el esmerado servicio y excelente
 trato que tiene esta Empresa, suficientemente
 acreditados desde antiguo. Para más in-
 formes, dirigirse a su consignatario en esta
 plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
 bel II, núm. 11.—Alicante.

PROPAGANDA REPUBLICANA

A nuestros correligionarios

Mirad correligionarios el estado en que
 nos encontramos. La agricultura empobre-
 cida y falta de brazos; perdidas nuestras co-
 lonias; la propiedad territorial; sufriendo
 bajo el peso de los tributos, y sin más espe-
 ranza que ver, mientras duren estos gobier-
 nos, aumentadas sus cargas; los cambios por
 las nubes; el crédito quebrantado en una
 larga y dolorosa crisis; las fábricas y los ta-
 lleres cerrados; los trabajadores hambrien-
 tos; la red inmensa de impuestos indirectos
 extendida sobre la industria, sobre el tra-
 bajo; viva una crisis moral que perturba
 las inteligencias; y en tan supremo ins-
 tante, es más necesario, más urgente que
 nunca el pronto establecimiento de la demo-
 cracia y su forma de gobierno más propia
 la República.

No es verdad que sea indiferente la forma
 de gobierno como dicen los tráfugas y
 traidores de la causa del pueblo.
 Recordaremos la frase «que la peor Repú-
 blica es mejor que la mejor monarquía» y
 aquellos tiempos del 69 en que se calificaba
 de excesivamente conservador el criterio de
 los que querían el mantenimiento de la de-
 mocracia por encima de todo. Ya sabemos
 que la monarquía puede ser como en Rusia
 autocrática ó como en Inglaterra democrá-
 tica. Y en el segundo caso, claro es que se
 acerca más a la República; pero esos que in-
 vocan a Castejar y dicen que le siguieron, de-
 ben saber que ese tribuno en el año 1869
 quemó por la federal toda la democracia.

Añadamos que aquí se ha ensayado una
 monarquía democrática y ha fracasado, a pe-
 sar de ser el primer ciudadano de la nación
 D. Amadeo de Saboya, rey caballero.
 Esto quiere decir, lisa y llanamente; que
 debe instaurarse la República; ¡Medrados es-
 taríamos si después de habernos hecho per-
 der la torpeza política de los monárquicos,
 un dilatado imperio colonial, por todo reme-
 dio se nos diese a Canalejas con monarquía
 borbónica!

Eso no debe ser, y no será.
 Nuestros correligionarios comprenderán y
 todos los hombres patriotas que han pasa-
 do los tiempos de los ensayos cortesanos, de
 los remiendos y componendas para sostener
 las instituciones é ir tirando; y les han suce-
 dido los tiempos en que el partido republica-
 no está dispuesto a recoger por sí mismo en
 bien de sus ideas, en provecho del pueblo,
 los resultados de la inmensa revolución mo-
 ral que es su obra.

Queremos que desaparezca lo actual por-
 que es insostenible, porque después de mu-
 chos años de restauración vemos recrudescer
 la superstición y el fanatismo, burladas todas
 las conquistas de nuestras revoluciones y
 ébrias de gomo las insolentes camarillas que
 nos degaaban.
 Por eso, por eso y porque no tenemos fé
 en ningún hombre de la monarquía, pedimo
 la República.

Y por conseguir nuestro ideal, trabajamos
 con perseverancia y buena voluntad. Hemos-
 de esperar regeneración de los políticos fra-
 casados enemigos de las leyes democráticas.
 Para que vea hasta qué punto ha toma-
 do cuerpo la reacción en estos tiempos, cita-
 remos el hecho de que el carlismo que en la
 provincia liberal de Alicante nunca pudo ha-
 cer nada ni se atrevió a nada, por falta de
 ambiente que respirar, se levantó su arma
 hace poco y su odiosa bandera se paseó por
 algún tiempo enarbolada por fanáticos oscu-
 rantistas a las puertas de la capital.

Y no hay para qué decir, que el hecho pue-
 da repetirse, y que los elementos oscurantis-
 tas tienen amigos y protectores en todas
 partes y gozan de influencia grandísima.
 Niéguese ó no, esta es la verdad.
 A trabajar pues, para que esto concluya
 y se reformen enérgicamente todos los abu-
 sos y se realicen todas las mejoras con el
 gobierno del pueblo por el pueblo, que es la
 única esperanza de civilización y la fórmula
 clara del progreso.

RAFAEL SEVILA LINARES.

JUBILEO PATRIOTICO

Continuamos nuestra labor de recuerdos
 y esperanzas.
 Este es el cuarto aviso, a los republicanos
 alicantinos, para que nos aprestemos a com-
 memorar dignamente la fecha gloriosa del
 29 de Septiembre de 1868.

Con lo que se acuerde pedimos se cuente
 con LA UNION DEMOCRATICA.
 En ese día, darán gran prueba de patrio-
 tismo todos los republicanos al reunirse y
 obrar de acuerdo, pues se trata de confirmar
 la fé que inspiran los ideales redentores que
 triunfaron, a despecho de todos los elemen-
 tos reaccionarios.

Es preciso que en el poco tiempo que falta,
 para concertar lo que debe hacerse se de-
 muestre actividad y entusiasmo.
 Esperamos conocer lo que se resuelva en
 ese sentido.

APUNTES POLITICOS

El señor barón de Petrés es defendido y
 agasajado por *La Opinión*, periódico conser-
 vador. También el barón de Petrés es con-
 servador, por tanto, dirá el lector muy lógico
 es lo que sucede.
 Conformes, pero es el caso que siendo co-
 mo fué censurado por ese colega y defendi-

do por *El Correo*, otro periódico conerva-
 dor, que ahora apenas si se acuerda que
 existe su grande amigo y distinguido corre-
 ligionario, el exalcalde de Alicante barón de
 Petrés.

Eso precisamente es lo que queríamos ha-
 cer notar al público.
 Nada más.

El artículo que sobre las Diputaciones
 provinciales publicó *La Opinión* era de cola-
 boración según hemos sabido estas días.

Por cierto, que nuestro apreciable colega
El Liberal dice que ese trabajo «es una serie
 de desahogos literarios del señor Delegado de
 Hacienda de la provincia de Murcia».
 Asaz despreciativo está el periódico mi-
 nisterial al ocuparse de ese escrito y de su
 autor, que a juzgar por lo que publica debe ser
 persona ilustrada y que conoce perfectamente
 la materia que trata, por lo cual, y por
 que nos son muy simpáticos los hombres que
 se dedican a descubrir el mal allí donde está,
 y decir las cosas por su nombre, le enviamos
 aún sin conocerle un cordial saludo y nues-
 tra felicitación sincera y entusiasta.

Las Diputaciones provinciales deberán
 desaparecer ó sufrir una transformación ra-
 dical en su organismo.

Sin quitar ni poner vamos a copiar unas
 cuantas reflexiones que sobre los cantivos
 españoles hace el ilustrado periódico madrile-
 ño *El Diario de la Marina*, dejando al buen
 juicio de nuestros lectores el hacer los co-
 mentarios que el caso corresponden.

«Pueden darse ya por muertos a los infe-
 lices cautivos españoles... y ahora, ¡adivina
 quien te dió! No es oficial la noticia, pero
 como si lo fuera.

El primer paso dado por España en este
 lamentable asunto ha sido un tropiezo. ¡Y
 qué tropiezo!

Todo esto no habría ocurrido si no se hu-
 biese esperado a recordar la camisa el día
 de la boda, esto es, si se hubiese afrontado
 esta cuestión en tiempo oportuno.

¿Qué va a hacer ahora el Gobierno? ¡Esti-
 mar en tan poco la vida de dos de sus sú-
 ditos que se conforme con un puñado de
 ochavos morunos y alguna que otra cabeza
 de rifeño, más ó menos auténtica?

Ya tiene Baroja, si quiere robustecer la
 reclamación española, un pretexto para auxi-
 liarlos.

Está palpablemente demostrado que en el
 imperio marroquí no hay la menor garantía
 para la existencia de los europeos.

Con la circunstancia agravante de que los
 cautivos españoles estaban vivos al hacerse
 la reclamación y han sido villanamente ase-
 sinados antes de ser contestada.

Desgraciadamente ese hecho salvaje, cons-
 tituye por sí solo una siniestra y elocuente
 contestación.

Ahora es cuando vamos a ver si España
 levora en silencio ese ultraje, ó si se dispone
 a vengarlo cual corresponde a su dignidad y
 decoro.

¿Podrá vengarlo? Ahí está la primera in-
 cógnita. Los presupuestos de la paz, las eco-
 nomías, la restricción inusitada en los orga-
 nismos armados, han privado a España de
 los elementos indispensables para demostrar
 al Sultán de Marruecos que si él no sabe, ó
 no quiere ó no puede respetar en su territo-
 rio la vida de los españoles, nuestros cañones
 ó nuestros barcos se lo enseñarían.

Pero... ¡no tenemos ni cañones, ni barcos!
 Notas y no balas, ha sido el lema diplomá-
 tico de nuestros hombres de Estado.

Ahora se puede ver el caso que hace Ma-
 rruecos de las notas de nuestra cancillería.
 Tal es, desearnadamente expuesto, el re-
 sultado de la torpe política de los más torpes
 todavía partidos turnantes.

Pobres cautivos, y pobre España!

Preocupaciones que tiene la prensa de
 Granada:

«Hemos recibido notas de diferente origen
 tratándose en una de justificar con razones
 que llaman «poderosas», la decisión de que

nuestra excelsa patrona no luca en la pro-
 cesión de hoy el sustituo manto nuevo, y
 alegando los autores de la otra, que al privar
 a Granada del gusto de ver a la Virgen con
 el riquísimo manto que se costó por suscrip-
 ción pública obedecer tan solo al capricho del
 mayordomo.»

¡Y es claro!... Entretendidos con esos gra-
 visimos asuntos, los pueblos no tienen tiem-
 po ni para cultivar la inteligencia, ni para
 cultivar la tierra, ni para cultivar otra cosa
 que los asuntos que conciernen a la excelsa
 patrona que cada uno se da para que ella
 cuide de que los garbanos engorden.

¡Político!...
 Maldito sea la política, que solo nos puede
 traer gobiernos malos ó buenos.

¡Religión!
 Eso es otra cosa. Ella es el pan del cura,
 y de la mujer del cura.

Ella es la paz de la conciencia, porque la
 religión es la bendición espiritual: quita toda
 clase de manchas por pringosas que sean.

Notas y noticias

Los romeristas de esta capital presenta-
 rán candidatos a concejales en las próximas
 elecciones, en los distritos de Santa María,
 Escañuche, San Antón y Hernán Cortés, se-
 gún ha dicho a un colega local, el presidente
 del comité de ese partido D. Pedro Llorca.

Hace tres días el barón de Petrés invitó a
 comer al diputado y amigo D. Santiago Ma-
 tiz.

Así lo dice *La Opinión*, sin añadir si acep-
 tó el invitado.

El Sr. Matiz ha marchado a Madrid, pe-
 ro concurrirá al meeting vinícola de Oate-
 niente, según prometió.

Quiere *La Opinión* saber si *El Graduado*
 está conforme con el corte del paseo de
 Méndez Núñez.

Las asociaciones religiosas

Anúnciase que el partido conservador
 combatirá la ley que el ministro de la Go-
 bernación se propone llevar a las Cortes es-
 tableciendo el estado legal definitivo de las
 congregaciones religiosas, con arreglo a las
 doctrinas de su último decreto.

Pero si las Cortes votan la ley y la Reina
 la sanciona, la aplicarán en el poder leal-
 mente, y quedará el estado de derecho con-
 solidado, como quedó el Jurado, el sufragio
 universal y la libertad de la imprenta.

El Ayuntamiento y junta pericial del
 pueblo de Nucía, ha solicitado el perdón de
 la contribución territorial por un año, con
 arreglo a lo dispuesto en los artículos 83 y
 97 del reglamento de 80 de Septiembre
 de 1885 y 1.º del real decreto de 16 de Abril
 de 1895, con motivo de los daños causados
 en el término municipal de dicho pueblo, por
 el pedrisco que descargó el día 14 de Junio
 último.

Ha conferenciado el gobernador civil señor
 Ruiz, y el presidente de la Diputación pro-
 vincial Sr. Atienza, sobre los medios que hay
 que emplear para que los Ayuntamientos
 morosos paguen lo que deben por contingen-
 te provincial, que es mucho, pues hay munici-
 pios que hace tiempo no ingresan nada por
 ese concepto.

En Barcelona ha fallecido doña Teresa Fim,
 he mana del ilustre e inolvidable general.

Con motivo de una denuncia presentada en el Juzgado de Instrucción del partido de Novelda, ha sido detenido por la guardia civil el alcalde pedáneo de la partida rural de Algot, de aquel término municipal, el cual penetró en el domicilio de su vecina María Martínez Abad, de 26 años, tratando abusar de la misma, lo que no pudo lograr.

Según dicen de Jávea han sido nombrados alcalde y primer teniente de alcalde respectivamente de aquel Ayuntamiento, los caracterizados fusionistas D. Antonio V. Bertrán y D. Celestino Pons Albi, quienes han tomado posesión de sus cargos inmediatamente.

El *Gradador* habla de los presupuestos municipales en su número de ayer, y nosotros con la franqueza que nos caracteriza decimos, que ni en broma nos parece bien que se proponga ni menos se acuerde rebajar de la exigua consignación que hay fijada para pago de anuncios, esquadras y bandos del Ayuntamiento, en los periódicos locales ni un solo céntimo, porque no sería justo, y porque esa economía resultaría la supresión del chocolate del loro.

Dicen de Benjama que en aquella población se ha celebrado una importante reunión de vinateros, instada por los propietarios de Onteniente D. Paulino Paig y don José Luna.

Entre todos los reunidos reinó el mayor entusiasmo, acordando adherirse a los demás mitines que estos días se han celebrado y redactar un acta, que será entregada al comité central de vinicultores.

Cortamos de *El Gradador*, este que escribe sobre economía en el presupuesto municipal:

«La rebaja del servicio que prestan los periódicos diarios, dejándolo casi de balde, y con este tirón van ya dos, insertando esquadras mortuorias, edictos, bandos, y si los Juegos Florales y grandes fiestas continúan, columnas enteras, nos parece bien, y así contribuimos todos al alivio del presupuesto municipal.

De médicos, medicinas y coches, se ha tratado en principio; pero no hay nada resuelto aún. Es posible que se resolverá disminuyendo el cloruro para las alcantarillas, conviniendo en arrojar mucha agua, mucha, que es lo que limpia.

Por ahora hay esto. Después veremos. Sarcástico está el desano y con razón. Siempre pega la prensa los vidrios rotos. Es decir, que ese cuarto poder del estado, ese palanca de progreso etc. etc., como la llaman tirios y troyanos, en vez de protección y estímulo de parte de los centros oficiales, Ateneos, Casinos y demás Sociedades análogas encuentra disgustos, mermas en sus ingresos y trabajo encima.

En el archivo del Ayuntamiento habrá mil proyectos de presupuesto, proponiendo economías en el personal y en lo que no es personal, pero no hay cuidado que los ediles se acuerden de semejante cosa, en cambio se piensa rebajar la suscripción a los periódicos. ¡Ah! ¡cuántas vicisitudes, cuántas faces ha corrido esta prensa local y las que correrá sin duda!

¿Está viendo *El Gradador* como si que había necesidad de reunimos los periodistas para obrar de acuerdo llegado el caso de tomar una resolución?

Para en breve preparase en Biarritz un almuerzo con que los tetuanistas acordarán el programa de su campaña parlamentaria.

La policía ha detenido en Madrid á seis ladrones que formaban cuadrilla y preparaban robos importantes: son licenciados de presidio.

Los nacionalistas de Bilbao han enviado un telegrama al actual presidente de los Estados Unidos, con motivo del asesinato de Mac Kinley, diciendo lo siguiente:

«Los nacionalistas vascos deploran la muerte del presidente Mac Kinley, deseando prosperidades á la heroica nación defensora de pueblos oprimidos.»

El *Baharero* de Sevilla comenta el hecho en la siguiente forma:

«El telegrama está redactado en inglés, vascuense y castellano.

«Y luego dicen que somos españoles hasta la médula de los huesos!»

«Patriotismo! ¿Dónde está?»

A Unamuno, porque aconseja que no se hable más que en castellano, lo silban.

Y á los yanquis, porque nos quitaron Cuba, Puerto Rico y Filipinas los aplauden.

Y las instituciones monárquicas... á Bilbao es donde van de gira marítima y terrestre.

Y Bilbao es fama que es un centro jesuítico.

En vista de todo esto, el señor ministro de la Gobernación debe de ampliar el plazo para que las sociedades monásticas extranjeras tengan tiempo de laborar el desmembramiento de la patria española en favor de la patria del Vaticano.

Muy bien hablado.

Observa un estimado colega republicano que D. José Canalejas ha dado orden á *El Heraldo* para que defienda al ministro de la Gobernación por su decreto dándole carta blanca á las asociaciones religiosas mediante un plazo de seis meses, plazo que se ampliará cuanto se necesite si hay alguien que reoiaje; y si no, se hará la vista gorda, y la política católica industrial seguirá viviendo en el mejor de los mundos posibles.

Los espíritus sencillos que confiaban en el Sr. D. José Canalejas, y que le venían haciendo arramacos creyéndolo el hombre del día y la futura esperanza del partido liberal democrático de España, se habrán convencido que no es otra cosa que un fusionista más que hace aspavientos y juegos malabares para llamar la atención, dejándose querer de todos y no estando conforme con ninguno para llegar á la soñada jefatura.

No hay redención posible.

Para últimos de Noviembre ó primeros de Diciembre, es esperado en esta capital nuestro paisano y querido amigo, el eminente pianista D. Vicente Llorca, largos años ausente de esta capital.

La falsificación de billetes

Como la falsificación de los billetes se lleva á cabo ahora sin gran esfuerzo por los procedimientos derivados de la fotografía, á causa de lo fácil que es copiar los detalles y figuras de esta clase de valores, los Bancos van á introducir algunas variaciones en los grabados con objeto de hacer más difícil el que lo aprovechen los industriales dedicados á esta empresa consignan su objeto.

«El Economista», en su último número, dice, hablando de esto, que en muchas naciones, especialmente en Alemania, se ha abandonado la cinta de estambre que llevan nuestros billetes, así como la condición de talonarios.

En la fabricación de papel se han introducido también algunas modificaciones. Adhieren á la pasta una ligera borra de filamentos muy finos que hace difícil la falsificación.

El Banco de España prepara también algunas modificaciones, y á eso obedece el viaje realizado por el ingeniero Sr. Martín al extranjero.

UN LIBRO HERMOSO

Describir bien en un libro las situaciones más dramáticas, los sufrimientos morales más intensos, y las más delicadas ternuras, es hacer una obra hermosa, digna de figurar en toda biblioteca. Pero si ese libro ha sido antes vivido por el autor, si ese libro es el diario de un mártir sacrificado á las convenciones políticas de un pueblo, esa obra es de un valor inapreciable.

Acabamos de leer ese libro, que se titula «Cinco años de mi vida», escrito por Alfredo Dreyfus, que pinta las cruces ansiedades de esta desgraciada familia, y los tormentos del inocente arrojado á un rincón del mundo sintiendo la presión infinita del desprecio de su patria.

No podemos olvidar algunos trozos que arrancan lágrimas á quien sabe sentir.

Hé aquí un párrafo de su degradación:

«Un ayudante de la guardia republicana se acercó á mí. Rápidamente, arrancó los botones, los vivos del pantalón, las insignias del grado, del kepi y de las botanitas, y después rompió mi sable. Vi caer á mis pies todos aquellos pedazos de honor. Entonces, en aquella espantosa sacudida de todo mi sér,

pero con el cuerpo erguido, la cabeza alta, lancé siempre y todavía mi grito á aquellos soldados, á aquel pueblo congregado: ¡Soy inocente!»

En la famosa Isla del Diablo escribió á su mujer, la mujer fuerte de que habla la Biblia frases propias de un alma grande:

«Prometiéndote que viviré, prometiéndote resistir hasta la rehabilitación de mi nombre te he hecho el mayor sacrificio que un hombre de corazón, que un hombre honrado á quien se arrebató su honor, puede hacer.»

«Quisiera rugir todos mis sufrimientos, gritar las sublevaciones de mi corazón contra la inhonoria que se ha vertido sobre un inocente, sobre todos los suyos.»

«Han entrado tantos dolores en mi alma, que ya no me paro á contar herida más ó menos.»

«Yo no conocía suplicio tan enervante, tan atroz como el que he sufrido durante cinco años; el de tener dos ojos clavados en mi noche y día, en todo momento, en todas condiciones, sin un minuto de libertad.»

«Cinco años de mi vida» es el diario de un mártir, escrito con sinceridad conmovedora; aquellas páginas del alma sublevan la conciencia del lector.

Está editado con mucho gusto por la popularísima casa editorial «Mauro», de Barcelona, que ha presentado el tomo con una elegante cubierta representando Dreyfus en la prisión, y enriquecido además en el interior con numerosos fotogramas. La traducción buena, y el precio mejor: una peseta.

CIRCULAR DE QUINTAS

Por el ministro de la Gobernación se ha publicado una real orden resolviendo las dudas suscitadas sobre la forma de proceder á los sorteos supletorios á que se refieren los artículos 5.º y 7.º del real decreto de 7 de febrero último.

La parte dispositiva dice así:

1.º Los sorteos de que se trata se celebrarán en un solo acto el día señalado por la mencionada real orden y sucesivamente para las distintas clases de mozos indultados en virtud del real decreto de 7 de febrero último.

2.º En primer lugar se practicará el sorteo supletorio de los mozos no alistados en reemplazos anteriores y que lo hayan sido en el actual con la penalidad del art. 31 de ley de reclutamiento vigente á quienes se haya indultado, y los que lo sean también en el actual, por haberse así dispuesto en la real orden de concesiones de indulto, ó que hayan de serlo por solicitarlo, conforme autoriza la regla 2.ª de la real orden de 13 del corriente. Dicho sorteo supletorio, según determina el art. 5.º del real decreto será por cuenta del actual reemplazo de 1901, al que se incorporarán los mozos de que se trata para todos los efectos de su servicio.

3.º Los que actualmente sirven en filas con la penalidad del citado art. 31 á quienes se refiere el segundo párrafo del artículo quinto del real decreto, y que pertenecieran á los reemplazos de 1893 y 1899, que son los que se hallan sobre las armas, sufrirán separadamente sus respectivos sorteos supletorios, uno para los de cada reemplazo, practicándose lo mismo en el caso poco probable de que hubiese sirviendo en filas aun con dicha penalidad algún mozo de reemplazos anteriores.

4.º Los mozos prófugos indultados por virtud del real decreto de 7 de febrero citado y pertenecientes á reemplazos en que el sorteo era posterior al ingreso en caja, los cuales deben serlo supletoriamente, según previene el art. 7.º del mismo, por cuenta del próximo, que en aquella fecha era el actual de 1901, lo serán, por consecuencia, en el que se ha de practicar para aquellos á quienes se refiere el número 2.º de esta real orden.

5.º Si, lo que no es de creer, hubiese algún prófugo indultado pertenecientes á los reemplazos de 1897 inclusive hasta la fecha que no hubiese sido incluido en su día en los sorteos generales, lo será en la siguiente forma: los de 1897, por cuenta del de 1901, mediante el sorteo supletorio; y los de 1900, 1899 y 1901 en igual forma, por cuenta de sus reemplazos respectivos.

6.º Se practicarán, pues, tantos sorteos

CORREO DE MADRID

Septiembre 25 1901.

Señor Director de LA UNIÓN DEMOCRÁTICA—Alicante.

Muy señor mío:

Circulan rumores gravísimos sobre la suerte de los cautivos españoles.

Se dice que se han recibido varios telegramas particulares dando cuenta de ciertas confidencias que ha recibido el jefe de las fuerzas enviadas por el Sultán para el rescate de los cautivos.

El niño murió á consecuencia de la enfermedad que padecía y su hermana fué asesinada por los moros.

Se asegura que Sidi Mahomed Torres tiene conocimiento de estos sucesos.

El Gobierno desconoce oficialmente estas noticias.

En el Consejo de ministros que se celebrará hoy se tratará sobre la cuestión de las trañías.

El gobierno ha dicho que tiene los francos necesarios para pagar el cupón, á pesar de los rumores que circularon.

A primeros de Octubre inspeccionará Villanueva el canal de Tamarite.

Romanones no reformará sus proyectos sobre enseñanza, sino que los defenderá íntegros en el Congreso.

A Octubre irá el señor Romero Robledo á Paris con objeto de ingresar á una hija suya en un colegio.

Al regresar se detendrá unos días en San Sebastián, donde sus amigos le recibirán con una jira.

El Correspondiente.

Varias noticias

El próximo domingo, á las siete de la tarde, se celebrará en la Escuela de Artes y Oficios que patrocina la Sociedad Económica de Amigos del País, el reparto de premios á los alumnos que los han merecido en el curso 1900 901. Dicho acto se verificará con la solemnidad que ha venido verificándose en años anteriores.

Ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña, la esposa de nuestro amigo el ex presidente de la Diputación Provincial don José A. de Cervera.

Enviamos á los venturosos padres nuestra más cordial enhorabuena.

Se encuentra en esta ciudad por asuntos particulares el procurador de los tribunales de Denia don Antonio Ferrer.

Anteanoche salió en el tren mixto, para Barcelona con objeto de efectuar las compras para la imprenta de invierno, nuestro particular amigo don Agustín Ferrer, dueño del acreditado establecimiento de papelería y gastería de su nombre, sito en la calle de la Princesa.

Se ha concedido la gran cruz del Mérito Naval blanca, á don Ricardo de Noriega por servicios especiales, prestados á la Marina.

Se encuentra algo mejor de la dolencia que le aqueja, la esposa de nuestro estimado compañero en la prensa, el director de «El Gradador», don Antonio Galló López.

Celebraremos de todas veras la mejoría.

«Agua Onteniente» Farmacia de Juan Segura Princesa, 10.

En la sesión ordinaria que hoy celebrará nuestra Corporación popular, se procederá á la discusión por capítulo y artículos, según previene la ley, del presupuesto municipal ordinario que ha de regir durante el año 1902.

El próximo domingo torreará en Madrid, reemplazo de la grave cogita que sufrió en la plaza de Valdepeñas, el espada «Conegito».

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.— Depósito de vidrios planos.

Nuestro querido colega «El Progreso de Asturias» ha publicado un número extraordinario dedicado a la ciudad de Oviedo.
El extraordinario de «El Progreso de Asturias» es muy notable, tanto por su texto como por las ilustraciones que contiene.

La «Gaceta» ha publicado varios avisos del Tribunal de Cuentas sacando a oposición de las plazas de oficiales vacantes del mismo, dotadas con el haber anual de 2.000 pesetas y una de oficial quinto con el de 1.500 pesetas.
Las solicitudes se admiten en el plazo de treinta días.

Por la Alcaldía se ha interesado del señor director del Sindicato de Riego, ordene que se llenen con agua del pantano los pozos del cañal de Santa Faz para abastecimiento del vecindario.

Para entregarles unos documentos que les interesan se urge la presentación en la secretaría del Ayuntamiento de los soldados vecinos de esta capital Salvador Pérez, Antonio Mestre, Pedro Llorens y Juan M. ró.

AYUNTAMIENTO

En la orden del día para la sesión ordinaria que en segunda convocatoria debe celebrarse el Ayuntamiento hoy a las diez y ocho, figuran los siguientes asuntos:

- 1.º Ofrecimiento de casa.
- 2.º Designación por sorteo de señores concejales que han de cesar en su cargo en 31 de Diciembre del corriente año.

En la tarde de anteayer se reunieron los señores que componen la junta directiva de «La Festival Alicantina», con el objeto de preparar los trabajos que han de someterse a la deliberación de la junta general que ha de celebrarse en Octubre próximo y proceder al sorteo de los individuos de dicha junta directiva que en virtud de lo que previene el Reglamento han de cesar en el cargo habiendo designado la suerte a los Sres. Gandulla, Boti, Navalón, Fonseca, Campos, Parreño y Martínez.
Los cargos que han quedado vacantes se proveyeran por elección en Octubre próximo.

ESCUELA MODELO

En este centro de enseñanza, Labradores, 6, han dado principio las clases nocturnas, que tan buenos resultados dieron en años anteriores.
Signe abierta la matrícula.
Horas de clase de 7 a 9.
Clases especiales.
Para detalles, al profesor D. José Ripoll.

Por billetes de la próxima «Lotería de Navidad» se han recaudado hasta ahora 80.000 pesetas más que lo que había ingresado en igual fecha del anterior.

Con el epígrafe «Lectura interesante al señor D. Eladio Ponce de León, secretario del Ayuntamiento de Santapola», publica anoche *La Correspondencia de Alicante* un notable escrito de don J. Gómez, que es la rectificación completa de cuanto el Sr. Ponce dijo queriendo defender al alcalde, que suspendió una función de teatro anunciada, por no haberle pedido permiso.

Al secretario Sr. Ponce, le dicen entre muchas cosas que pretende hacer creerlo que no es verdad, y que dispone de una memoria tan falaz que no retiene ni aproximadamente lo que depositan en ella los sentidos y que sirve de escabel a otros.

Ayer llegaron a esta ciudad nuestro querido amigo y correligionario don Antonio Cantó, y D. José Echevarría este último, de Bilbao.

Bienvenidos.

PRUEBENSE

los exquisitos chocolates de los R. R. P. P. Benedictinos

De venta en casa de Mariano Alvarez.

Princesa, 19.

DEPILATORIO VENUS

NO MAS VELLO NI PELOS MAL COLOCADOS

Desaparición instantánea, sin molestia ni dolor del vello ó pelos, por el Depilatorio VENUS, el cual ha sido analizado por eminentes químicos, quienes certifican que su uso, á más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y de más enfermedades comunes á la piel; así como varios señores médicos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus inmejorables resultados.
Preparado por la casa: J. LL. PRUNES.
Despacho: GOBERNADOR, 6, Barcelona.
Precio: 3 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

Detalle: En las principales Perfumerías, Droguerías, peluquerías y Salones de peluquería.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. San Fernando y Esplanada de España.

Compañía Anónima de Seguros

«AURORA»

Legalmente constituida en Bilbao por escritura pública con arreglo al Código y á las leyes.

Capital: 20.000.000 de Pesetas

Domicilio: En el edificio de su propiedad, Estación, 5, Bilbao.

Representante en Alicante, D. Valentín Aguirre.

Paseo Méndez Núñez y Plaza Constitución.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de **SEITZ**.

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Viuda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 3, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos, Thé,

Café,

Azúcares

Selectos chocolates elaborados á brazo

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE:

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes

VALORES: Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Louis frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.
Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

ULTIMA HORA

Madrid 26

Llegó Weyler á esta celebrándose Consejo de ministros.—Ha llamado la atención la real orden del ministro de la Guerra, llamando á filas á todos los soldados que disfrutan licencia limitada.—Hay varios casos de peste bubónica en Alejandría y en Nápoles.—En Puebla Morin, Cangas y otras poblaciones amotinadas echan á pique los barcos para impedir la pesca de las traifas. Té-mese próximos y graves acontecimientos.

Madrid 26

Convocado repentinamente Consejo, asistirá Weyler.—Preocupa nueva subida cambios pesar Banco dejado tomar fraudes.—Bolsa París agitadaísima, Ríotinto bajado 25 enteros.—Ejecución Czolgosz probablemente mañana.

Bolsa 72'10 45'00

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

Entonces me miró con un gesto estúpido, y me respondió:—¡Eh! ¿que es eso? ¿quién es? ¿qué queréis?—Y á cada pregunta se pasaba la mano por la frente como para apartar la nube que le ofuscaba el pensamiento.

—¡Pues! que le ofuscaba el pensamiento, como dice el libro.

¡Bravo, señor oficial primero! hemos de hacer los dos un melodrama, porque

El que también urde la trama,
Puede escribir un melodrama.

—¿Quieres callarte, Caramelo?

—¿Qué puede tener el patrón?

—En verdad que no lo sé; lo que hay de cierto es que cuando recobré la razón, cambié enteramente: frunció les cejas y me dijo, sin darme tiempo para responderle:—¿Qué buscáis aquí? ¡Hace mucho tiempo que habéis entrado! ¡Conque es decir que hasta dentro de mi casa he de estar rodeado, es espía! ¿Qué he dicho? ¿qué habéis oído? Responded, responded.

Como me habló tan irritado, le dije:—No he oído nada, señor; acabo de entrar ahora mismo.

¡Mirad si me engaño!—No, señor.—Pues bien, ¿que queréis?—Venid á traeros á la firmas á estos papeles.

A ver.—Y héte aquí que empieza á echar firmas destajo, y sin leer una palabra, en más de media docena de escrituras auténticas; siendo así que siempre las deletreaba por dos veces de cabo á rabo.

Observé que de cuando en cuando detenía la mano en medio de la firma como si le absorbiese una idea fija; y luego firmaba de prisa y con una agitación convulsiva.

Después que acabó me dijo que me retirase, y lo sentí bajar por la escalera que va desde su cuarto al patio.

—¿Qué diablos puede tener el notario?

—Sñores; el dolor por la tía Sorafina.

—No le creo.

El notario no tiene dolor por nadie.

—El portero me dijo que el cura de Bonne-Nouvelle y su vicario habían venido varias veces á ver al patrón, y que no los había recibido; y es singular, porque no salían de aquí.

—Lo que me llena de curiosidad es el trabajo que mandó hacer al carpintero y al cerrajero en el otro tramo de la casa.

—En efecto; han trabajado tres días sin levantar mano.

—Y una noche han venido muebles en un carro cubierto.

—Por mí, caballeros, allá se las haya; su alma su palma.

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrismo, esorofulismo, catarros vesicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la **Diabetes sacarina**. Únicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO D JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Mornes continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en consonancia con los más económicos. **FABRICA:** Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—**DESPACHO:** Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, telefononúm 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicios regulares para El Havre, Rouen, Brest, Nantes, Saint Nazaire, Cette, Marsella, etc., per los vapores de las Compagnies Havraise Péninsulaire (ex-Grosos) de Navigation Mixte (ex-Touache) Tandonnet Freres, Flornoy et Fils Verdeau et Compagnie etc. etc.

Seguros Marítimos. Compagnie la Suisse de Zurich. Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil: Compagnie la Zurich, de Zurich. Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 53.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.ª

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados per el interior de Francia.—Trasporte para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. **ALICANTE:**—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó, sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de sa'chichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA
En este ramo de seguros contamos con las mejores combinaciones, y especialmente los Dotes de Renta de educación, herencia y capitales diferidos á primas **REINTEGRADAS** que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

107 LOS MISTRIOS DE PARIS

En la boca del discreto, lo público es secreto.

—Acaso lo atormenta el remordimiento de haber puesto en la cárcel á Germán.

—Remordimientos é!... Es muy duro de boca para melindros... como dice San Buenaventura.

—Este Caramelo no habla una palabra formal.

—¡Pobre Germán! Ahora le va á entrar un reñero tremendo de reclutas.

—¡Por qué?

—He leído en la Gaceta de los Tribunales que la policía había cogido una gavilla de ladrones y asesinos en una de las tabernas subterráneas de los Campos Eliseos.

—¡Buenos tugaritos por cierto!

—Y que han metido en la Fuera á toda la gavilla de malvados.

—¡Pobre Germán! ¡qué compañía va á tener!

—También irán algunas reclutas al regimiento de Luisa Morel, porque en la gavilla hay una familia entera de ladrones y asesinos... con una madre y una hija.

—Entonces las enviarán á San Lázaro, donde está Luisa.

—Puede ser que alguno de esa gavilla haya sido el asesino de la condesa que vive cerca del Observatorio, y que era una de las clientes del patrón.

FOLLETO DE LA UNIÓN 104

nía una voz dolorida, lastimosa y aun casi dulce.

—¡Qué dulce, ni qué naranjas! No hay gato en el mes de Enero cuya voz no parezca Música celestial comparada con la del patrón.

—Bien puede ser. Mas lo cierto es que en aquel momento me habló con una voz tan lastimera que no puede menos de enternecerme; tanto más, cuanto que no es así de ordinario.

—Señor—le dije—oreedme...—¡Déjame! ¡déjame!—me respondió interrumpiéndome.

—¡Es un consuelo tan dulce el comunicar á otro lo que uno padece!—Evidentemente me tomé por otra persona.

—¡Y os tuteó? Entonces nos debéis dos botellas

Cuando el patrón tutea al oficial Debe correr el vino en el oristol;

de Bardeos; y esto es tan cierto, que el mismo droyerbio lo dice.

Y los proverbios encierran la sabiduría de las naciones.

—Caramelo, dejaos de chanzas.

Ya podéis conocer, señores, que al oír que el notario me tuteaba, comprendí que se equivocaba ó que estaba fuera de juicio.

Así es que para desengañarlo le dije—¡Señores, señor! ¡serenos, soy yo.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos datos puedan desearse, dirijanse los padres y interesados al director D. Celestino Chinchilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilita reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE

Corcoetería.—Sagasta, 4 antes San Francisco.

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, corte elegante.